



Columna



Alfonso de Urresti Longton
Senador por Los Ríos

Semana de los humedales

Cada 2 de febrero es especial por la celebración del Día Mundial de los Humedales. Sin embargo, los días que estamos presenciando tienen la particularidad de que se dan en el marco de la denominación de Valdivia como Ciudad Humedal Ramsar, primera en América Latina junto a Trelew en Argentina.

La Semana de los Humedales, realizada por primera vez en 2017, es una oportunidad y punto de encuentro entre la sociedad civil, servicios públicos y organizaciones, unidas por un mismo objetivo: la conservación, protección y concientización respecto a los humedales y su importancia en el entorno que habitamos. El 2025 quedará marcado como un hito para Valdivia en su compromiso con la conservación ambiental.

La proclamación de Ciudad Humedal es un reconocimiento a la trayectoria y trabajo de decenas de organizaciones sociales, ambientales y académicas, que durante años han defendido estos ecosistemas, los han puesto en valor y han trabajado por su protección. Realizar una semana con actividades que realzan su importancia, permite elevar los estándares y el orgullo de quienes vivimos en la ciudad.

En la región contamos con una serie de instituciones y emprendimientos que han puesto especial atención al cuidado de estos ecosistemas, como por ejemplo el Centro de Humedales Río

Cruces de la Universidad Austral de Chile, único en nuestro país, que en estos ha dado a conocer su cronograma de actividades con talleres, paseos guiados y otras jornadas abiertas a la ciudadanía.

Ser Ciudad Humedal Ramsar será una oportunidad de proyectar a Valdivia y sus riquezas ante el mundo. Esta semana de reflexión por los humedales es una oportunidad para proyectarnos hacia el futuro, y trabajar en ver cómo, conjuntamente, abrimos paso hacia la oportunidad de acceder a fondos de inversiones y distintas iniciativas que a lo largo y ancho del mundo priorizan y focalizan sus inversiones con un gran componente verde y de sustentabilidad ambiental.

Por estos días nuestra capital regional se transforma en un epicentro de la conservación ambiental. La semana de los humedales es un llamado a la acción activa en su protección y conservación. Valdivia debe continuar trabajando para mantener y mejorar la calidad de sus humedales y su entorno. Será fundamental fortalecer la colaboración entre los diversos actores involucrados en la gestión de los humedales, para generar nuevas oportunidades de desarrollo sostenible. Con el apoyo de la comunidad local, las instituciones públicas y el sector privado, la ciudad podrá consolidar su posición como referente mundial en materia de conservación medioambiental.